
Von:

An:

BCC:

Datum:

BI Windkraft Oldendorf (Luhe) - Aktuelle Informationen

"Andreas Müller" <BI.Windkraft.Oldendorf@gmx.de>

bi.windkraft.oldendorf@gmx.de

melani.stieler@icloud.com, hinnerkmueller@gmail.com, winfriedtoedter@gmail.com, imke.steffan@web.de,
jette.baginski@outlook.com, j.hummelt@gmx.de, hartmann.oldendorf@web.de, dr.cihal@gmx.de,

s.cihal@gmx.de, motho.heidenreich@web.de, info@thp-knapp.de, alexandrametternich@gmail.com, m.binnoit@t-online.de,
sven.wegener@gmx.de, ute.schrick@t-online.de, viktoria.koch92@web.de, kochsvonderluhe@gmx.de,
Arne.Voutta@gmx.de, aylinkarahan@gmx.de, borowski1985@gmail.com, Frank.Koch@oldendorf-luhe.de, paul.dahle@t-
online.de, robert-g@posteo.de, familieporr@freenet.de, sabine.mahncke@t-online.de, Lchrsto@glh.de,
christianlohse@freenet.de, kathrinschrepfer@icloud.com, g.sach@gmx.de, lingkoe@glh.de, trautwein-family@t-online.de,
tkzaeske@gmx.de, c.halwahs@web.de, elkerehrhof@web.de, irene.hamer@web.de, lisafehrmann@web.de,
frank.dahle@mtv-amelinghausen-handball.de, monika.wagner7662@gmx.de, irene.hamer@web.de, hebe.ellermann@t-
online.de, jan.tews@tews-kollegen.de, sollyjune@yahoo.de

19.11.2023 16:55:22

Liebe Mitglieder und Interessierte der BI Windkraft Oldendorf (Luhe),

nachfolgend übermitteln wir Euch die Resonanz auf unsere Schreiben vom 12. Oktober 2023, welche wir an
jedes einzelne Mitglied des Ausschuss für Raumordnung und an die Regional- und Bauleitplanung des
Landkreises gesendet hatten.

Anmerkungen:

a) Am 30.10.2023 war die CDU - Fraktion mit Frau Walter, Herrn Blume und Herrn Hövermann (Bürgermeister
Kirchgellersen) hier in Oldendorf vor Ort und wir haben uns in einem angenehmen zweistündigen Gespräch
ausgetauscht (Gedächtnisprotokoll als Anhang beigefügt).

b) Landrat Böther hat sich bis zum heutigen Tage nicht gemeldet.

1. Claudia Schmidt / Bündnis 90-Die Grünen-Fraktion / stv. Landrätin vom 15.11.2023:

Sehr geehrter Herr Müller,

vielen Dank für Ihre Nachricht.

Ich hätte Ihnen und Ihrer BI gerne früher geantwortet. Meine Hoffnung war immer etwas Greifbares mitteilen
zu können. Das kann ich aber leider auch heute nicht.

Wie Sie wissen findet morgen der Ausschuss für Raumordnung in der Ritterakademie statt.

Den Unterlagen ( https://www.landkreis-lueneburg.de/allris/to010.asp ) können Sie entnehmen, dass am
Donnerstag kein Beschluss gefasst werden wird.

Wir hatten in den letzten Tagen zahlreiche Treffen und intensive Diskussionen sowohl innerhalb der Grünen als
auch mit den anderen Parteien.

Zunächst gab es einen Beschlussvorschlag zu den 3 Varianten, der wurde aber wieder zurückgezogen, um
noch etwas Zeit für weitere Abwägungen zu haben.

Persönlich befürworte ich - Stand heute - eine "Maximale Reduzierung großer Vorranggebiete
Windenergienutzung"

Ich nehme an, dass Sie morgen an der Sitzung teilnehmen werden. Wenn Sie möchten, können wir uns gerne
noch nach der Sitzung austauschen.
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Vielen Dank und vielleicht bis morgen.

Mit freundlichen Grüßen
Claudia Schmidt
Bündnis 90/ Die Grünen

2. Alexander Blume / CDU-Fraktion / stv. Fraktionsvorsitzender vom 01.11.2023:
Sehr geehrter Herr Müller,

wir danken für den interessanten und informativen Austausch. Wir haben insbesondere die Themen Wald,
Tiefflug und Alternativfläche Marxen-Ost mitgenommen.

Dank auch für Ihre Infos zum Thema Militär/Tiefflug. Aus der bisherigen Rechtsprechung sind mir die
Hubschraubertiefflugkorridore als WEA-Genehmigungshindernis geläufig, nicht jedoch die Jettieffluggebiete.
Dies mag daran liegen, dass Jettiefflug, wenn ich es richtig gelesen habe, die 300 m-Grenze nach unten
beachten muss. Wenn die WEA nun immer höher werden, könnte sich daraus in der Tat ein Problem ergeben.
Ob auch für die Festlegung von WEA-Vorranggebieten als solchen? Da bin ich etwas skeptisch. Die Gebiete
wären dann zwar für hohe WEA tabu, nicht aber zwingend auch für niedrigere Anlagen, die ja derzeit noch
überwiegend zum Einsatz kommen. Wir werden das Thema, wie gesagt, ansprechen.   

Beste Grüße

Alexander Blume

--> vom 13.10.2023:

Sehr geehrter Herr Müller,

ich beziehe mich auf Ihre Mail vom 12.10.2023 betreffend die RROP-Potentialfläche AME 05 02.

Mir und uns fehlt aktuell leider die Zeit, ausführlich auf Ihr Schreiben zu antworten. Wir möchten Ihnen
deshalb vorschlagen, dass wir, d.h. 2 bis 3 Mitglieder der CDU-Kreistagsfraktion, zu Ihnen kommen, um die
Angelegenheit einmal in Ruhe zu besprechen. Aus terminlichen Gründen könnte dies aber erst nach den
Herbstferien geschehen. Wenn Sie damit einverstanden sind, lassen Sie uns einen Termin finden. Wie sähe es
z.B. bei Ihnen am 30. oder 31. Oktober 2023 am Nachmittag bzw. späten Nachmittag aus?  

Mit freundlichen Grüßen

Alexaner Blume CDU-Kreistagsfraktion

3. Ulrike Walter / CDU-Fraktion / stv. Fraktionsvorsitzende / Vorsitzende Ausschuss für Raumordnung vom
01.11.2023:

Sehr geehrter Herr Müller,

nochmal vielen Dank für den informativen Austausch am Montag. Wir nehmen Ihre Anregungen wie
besprochen in die weiteren Gespräche mit.

Herzlichen Dank auch für die Unterlagen.

Zu Ihrer Information habe ich als Anlage einmal die Stellungnahme der CDU-Kreistagsfraktion zur Änderung
des LROP angefügt (siehe Anlage), die Herr Blume ja erwähnt hatte.
Da ist er auch auf das Thema "Windenergieanlagen im Wald" eingegangen.

Viele Grüße
Ulrike Walter

4. Andre Dierßen / Landkreis Lüneburg · Regional- und Bauleitplanung (RROP) vom 24.10.2023:
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Sehr geehrter Herr Müller,

Vielen Dank für Ihre Nachricht. Wir befinden uns zur Zeit in der Abwägung der im Rahmen des
Beteiligungsverfahrens zum 1. RROP-Entwurf eingegangenen Stellungnahmen. Im Rahmen dessen werden wir
prüfen, ob die von Ihnen aufgeführten Belange noch ins Verfahren eingestellt werden müssen. Die Ergebnisse
der Abwägung werden in Form einer Abwägungssynopse offengelegt werden. Ich bitte Sie um Verständnis,
dass wir vorab nicht zu einzelnen Einwendungen eine Stellungnahme abgeben können.

Mit freundlichen Grüßen
Im Auftrag
Dierßen

5. Silke Rogge / SPD-Fraktion vom 16.10.2023:

Sehr geehrter Herr Müller, 
Vielen Dank für Ihr Schreiben mit den ausführlichen Einwendungen Ihrer BI zur Windenergie im RROP des LK
Lüneburg. 

Nach bestimmten Kriterien sind diese " vorläufigen Vorrangflächen" entstanden und jede Kommune, Träger
öffentlicher Belange sowie BI's und Privatpersonen konnten ihre Einwendungen und Anregungen dazu
einreichen.

Im Abwägungsprozess werde ich gemeinsam mit meinen Ausschuss- und Fraktionskollegen sehr genau prüfen,
was die Abwägung ergeben hat. 

Letztendlich sind wir aber auch an die Vorgaben des Landesraumordnungsprogramms( LROP) mit mindestens
4% Flächenausweisung Windenergie gebunden,  um überhaupt priorisieren zu können und Vorrangflächen
auszuweisen. 

Selbstverständlich stehen Mensch, Flora und Fauna an erster Stelle!
Alle Interessen zur Energiewende müssen sorgsam abgewogen werden; dessen bin ich mir sehr bewusst. 

Mit freundlichem Gruß,  Silke Rogge 

6. Prof. Dr. Hinrich Bonin / SPD-Fraktion / stv. Fraktionsvorsitzender / stv. Vorsitzender Ausschuss für
Raumordnung vom 15.10.2023:

Sehr geehrter Herr Müller,
herzlich Dank für Ihre umfassende Darstellung der Probleme. 

Erfreulich ist, dass Sie darauf hinweisen, dass die Gemeinde Oldendorf eine entsprechende Argumentation als
Eingabe zum 1. Entwurf RROP gemacht hat. 

Ich kann Ihnen versichern, dass die SPD-Kreistagsfraktion alle Eingaben intensiv und sorgsam abwägt.

Wir sind allerdings an die Vorgaben der Niedersächsischen Landesregierung (LROP, 4% Kreisfläche, Wald etc.)
gebunden. Dieses Regelwerk ist stets auf die gesamte Kreisfläche anzuwenden, so dass eine
Sonderbehandlung von einer einzelnen Fläche kaum möglich ist.

Mit freundlichem Gruß 
Hinrich Bonin

7. Hans-Georg Führinger / CDU-Fraktion / 1. stv. Vorsitzender des Kreistages vom 13.10.2023:

Sehr geehrter Herr Müller,

vielen Dank für Ihr Schreiben im Rahmen der Neuaufstellung des RROP. Wir haben dieses Schreiben gestern in
unserer CDU- Fraktion besprochen und sind zu dem Ergebnis gekommen das Gespräch mit Ihnen und Ihrer BI
zu suchen. Hierzu verweise ich auf das heutige Schreiben meines Fraktionskollegen Alexander Blume.

Ich wünsche Ihnen gute Ergebnisse bei diesem Gespräch.
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Mit freundlichen Grüßen

Hans-Georg Führinger

Mit freundlichen Grüßen

Andreas Müller
Im Auftrag der BI Windkraft Oldendorf

Dateianhänge

• 2023-10-30 Treffen CDU Kreistag _ BI Windkraft Oldendorf.pdf
• Stellungnahme der CDU-Kreistagsfraktion zur Änderung des LROP.pdf
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